



# 医療福祉・在宅看取りの 地域創造会議 通信 第29号

(H27/11/16)



平素は、「医療福祉・在宅看取りの地域創造会議」へのご理解・ご協力ありがとうございます。

晴れの日が多く気温も高く過ごしやすかった10月が過ぎめっきり肌寒くなりましたがみなさんいかがお過ごしでしょうか。

10月24日～25日に休暇村近江八幡で行われた「リレー・フォー・ライフ・ジャパン 2015 しが」に地域創造会議もブース出展という形で参加しました。当日は天候に恵まれ、琵琶湖畔の会場で、サバイバーさん(がん経験者)やケアギバーさん(家族やまわりのかた)、一般の方が「がんとう」という思いを共有し、リレーウォークなどを通し交流を深めました。メッセージが書かれたルミナリエのひとつひとつにたくさんの思いが込められていて改めて生きるということを考える機会になりました。



地域創造会議ブース



## 第40回ワーキング会議(10/29)

長浜 臨湖

長浜市の市川さんに企画いただき、5年目にして初めて湖北地域での開催初参加の13名を含む37人のワーキンググループ会議となりました。



長浜市の取り組みを聞いて、どう感じましたか。

### 長浜市内からの参加者は？

- 在宅看取り率が高いのは同居率が高いためなので、今後、単身世帯が増えれば、在宅看取り率も減ってしまうのではないかと？
- 湖北の多職種連携ができたが介護職の参加が少ない。垣根が高いのか？
- 長浜は病院との連携がしやすい。地域連携室の人と顔の見える関係ができています。
- 病棟看護師の在宅への意識もかわった。
- 医師会の協力が在宅・医療連携推進につながっている。
- 往診する医師が多い。往診しやすい環境である。
- 地域創造会議のような「顔の見える」関係が大事。
- ケアマネが経過を病院に報告する場をつくることも大事。病院に知ってもらいたい。
- 定期的な検討の場があることがいい。



### 長浜市外からの参加者は？

- 長浜には連携できる土壌がある
- 在宅看取り率が高いのは病院が少ないからと思っていたが、連携ができていたからだとわかった。
- 在宅医療カフェは自治会の存在がみえて面白い。
- 東近江は三方よし研究会のおかげでケアマネは連携パスを記入する努力ができてながいネットでも今後具体的な例や課題を取り上げて他職種の意見交換が出来ると思うのではないかと？
- 長浜の在宅看取り率が高いのは、見守りがされていることが大きいと思う。
- 長浜市は介護職の定着率が高いのは働きやすいからではないかと？
- 医療職と介護職と一緒に打ち合わせをしているのがいい。



県民フォーラム啓発劇のリハーサルを、10/27と11/12 県庁で行いました。

みとりちゃん  
TVの取材も  
ありました。

### ☆☆次第☆

- ☆あいさつ・報告・連絡事項
- ☆「医療福祉・在宅看取りの地域創造会議」27年度の活動について
  - \*県民フォーラム(11月29日(日))など予定をお知らせしました。
- ☆意見交換・グループワーク
  - 「湖北地域の医療介護連携の取り組みの現状と課題」
  - 長浜市市役所地域包括支援課
  - 「滋賀県の医療と介護の連携推進について」
  - 在宅療養・看取りを支援する湖北地域の医療介護連携の取り組みについて、具体例を出しながら話題提供をしていただき、滋賀県での「医療と介護の連携推進」の展開を絡めながら、意見交換・グループワークを行いました



### 滋賀の

開催迫る!

### 医療福祉を守り育てる

11/24(火) 締切

### 県民フォーラム

11月29日(日) 13:00-16:30

滋賀県立男女共同参画センター (G-net しが)

(近江八幡市鷹飼町 80-4)

### プログラム

#### オープニング

・近江兄弟社高校吹奏楽部演奏

・訪問医療・看護・介護などのスライドを上映

#### 記念講演

『母の日記』 秋川リサさん(モデル・女優)

～自分を責めずに

頑張りすぎない認知症介護～

#### 詩音ミニコンサート

#### 啓発劇

「自宅できらめく最期の瞬間～命をつなぐ在宅療養～」

脚本 滋賀医科大学学生サークル TukTuk

#### 健康づくり体操

レインボー体操(全国共済農業協同組合滋賀県本部)



医療福祉・在宅看取りの地域創造会議運営事務局

(滋賀県庁 医療福祉推進課内) 笹山・橋本

TEL:077-528-3581 FAX:077-528-4851

E-mail:info@chiikisouzoukaigi-shiga.jp

